

- 1<sup>ère</sup> tranche du Prêt Japonais pour « Amen Social »
- KAIZEN dans les hôpitaux publics
- Partenariat entre ISTIC et Université d'Aizu
- Relance de l'Association des Anciens stagiaires
- Nouvelle Chargée des Relations Publiques à la JICA Tunisie

### Décaissement de la 1<sup>ère</sup> tranche du Prêt Japonais destiné à « Amen Social »

Le 9 juin 2023, la première tranche du prêt concessionnel pour le Projet d'Appui au Renforcement de la Protection Sociale d'un montant de l'ordre de 10.4 milliards de Yen, soit environ 233 millions de dinars tunisiens, a été décaissée par la JICA et mise à la disposition du Gouvernement tunisien. L'objectif du projet est de consolider la mise en œuvre du programme de protection sociale en Tunisie « Amen Social », contribuant ainsi à améliorer les conditions de vie pour les familles nécessiteuses et à revenus limités et à promouvoir la stabilité sociale en Tunisie.

Cette première tranche a pour objectif de financer les dépenses relatives aux aides sociales sous forme de transferts monétaires mensuels au profit des ménages éligibles. Ce projet avait été annoncé par S.E.M. KISHIDA Fumio, Premier Ministre du Japon, à S.E.M. Kaïs Saïed, Président de la République Tunisienne, à l'occasion de la TICAD 8 tenue au mois d'août 2022, et signé entre les deux gouvernements au mois de janvier 2023 à Tunis.

Pour arriver à ce résultat, des responsables de la JICA, notamment YOKOTA Kenji, Directeur Adjoint Senior du département Moyen-Orient de la JICA, ont effectué une série de visites en Tunisie depuis le début de l'année 2022 afin de mener des discussions avec les autorités tunisiennes en vue du financement du programme.



### Le concept KAIZEN bientôt introduit dans des hôpitaux publics pilotes

La JICA a organisé en juin 2023 une formation en KAIZEN au profit de plus de 40 professionnels de la santé publique à Tunis, Ariana et Monastir. Deux éminents experts japonais ont animé la formation qui visait à assister les participants à la mise en place de plans d'action pour l'amélioration de la qualité et de la productivité dans leurs lieux de travail.

Quatre établissements publics ont été sélectionnés pour servir de modèles pour l'application du concept KAIZEN dans les hôpitaux publics. Il s'agit du Centre National de Transfusion Sanguine (CNTS), l'hôpital Abderrahmen Mami (Ariana), l'hôpital Mahmoud El Matri (Ariana) et l'hôpital Régional Haj Ali Soua de Kasar Hellal (Monastir).

Grâce à la formation, les structures publiques concernées vont entamer une phase pilote pour l'implémentation des plans d'action élaborés. On s'attend à la mise en place d'activités d'amélioration de la qualité des services de santé à travers l'application des bonnes pratiques de KAIZEN et l'amélioration de la productivité à travers la réalisation d'actions spécifiques concrètes.

Les experts japonais accompagneront les établissements dans cette phase pilote qui s'étendra jusqu'à octobre 2024.



Agence Japonaise de Coopération Internationale (JICA) en Tunisie

Rue de la Feuille d'Erable, « le Palmier du Lac »  
Les Berges du Lac 2,  
1053 Tunis, Tunisie

Tel : + (216) 71 786 386 / 785 295  
Fax : + (216) 71 787 036  
Email :

ts\_oso\_rep@jica.go.jp  
URL :  
<https://www.jica.go.jp/tunisia/french/index.html>

Facebook:  
<https://www.facebook.com/JICATunisiaOffice>

## Université d'Aizu – ISTIC : Appui aux futurs entrepreneurs en TICs



En partenariat avec l'Université d'Aizu au Japon, une première formation a été lancée en juin 2023 pour appuyer l'institut Supérieur des Technologies de l'Information et de la Communication (ISTIC) de l'Université Carthage dans le développement de programmes de formation visant l'appui aux startups tunisiennes en TICs.

L'objectif est de permettre à l'ISTIC d'être capable de mettre en œuvre ce programme de développement des ressources humaines dans le domaine de l'entrepreneuriat de façon autonome. 14 participants ont bénéficié de la 1<sup>ère</sup> formation par un expert japonais pour les préparer au concours de pitch. Ils vont participer à une deuxième formation en septembre 2023 pour se perfectionner davantage.

Les étudiants bénéficieront de formations spécialisées en méthodologies des affaires, développement des produits, informations de pointe et technologies de la communication. Le projet s'étend sur trois années pour s'achever en 2025. On espère que l'ISTIC devienne un des leaders de la Tunisie dans ce domaine et que de nombreux futurs entrepreneurs profiteront de ses services.

En marge de cette 1<sup>ère</sup> formation, Pr. Abderazek Ben Abdallah, professeur tunisien et Directeur du Département d'Ingénierie de l'Information de l'Université d'Aizu a donné deux conférences sur la recherche en ingénierie neuromorphique pour les étudiants et les enseignants de l'ISTIC.

## Relance de l'Association des Anciens Stagiaires de la JICA

Un atelier de relance de l'Association des Anciens stagiaires aux programmes de formation la JICA a été organisé en mars 2023. Cette association créée depuis 1985 a pour objectifs de promouvoir la coopération Tuniso-Japonaise et de tisser des liens entre les différents participants aux programmes de formation de la JICA au Japon.

L'événement a rassemblé plus de 80 fonctionnaires et experts tunisiens. A noter que plus de 1600 stagiaires ont pu profiter de formations spécialisées au Japon depuis 1975.

La relance de l'Association vise à réactiver le réseau des anciens stagiaires et à créer des synergies avec le Bureau de la JICA en Tunisie afin de capitaliser sur leurs expériences vécues au Japon, de partager les connaissances qu'ils ont acquises au cours de leurs séjours et de développer les échanges d'expérience sur la culture japonaise.



## Bienvenue à Maha Ouelhezi, notre nouvelle Chargée des Relations Publiques !



Toute l'équipe de la JICA souhaite la bienvenue à notre collègue Maha Ouelhezi. Elle est la nouvelle Chargée des Relations Publiques au Bureau de la JICA Tunisie. Mme Ouelhezi a une riche expérience dans le domaine de la communication et des relations presse, ayant exercée comme journaliste et spécialiste en communication dans divers organisations nationales et internationales. Nous lui souhaitons un bon travail parmi nous!